

El Luchador

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1621

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pla.
Provincias, trimestre. . . 7,50 »

Clima de Alicante

Temperatura de hoy
Máxima a la sombra . . . 17,2
Mínima durante la noche. 8,3
Humedad relativa. . . . 76
Cantidad de lluvia. . . . 0,0

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XX Num. 6768 ALICANTE Martes 13 de Diciembre de 1932

Precio del ejemplar 10 céntimos

Firmas de EL LUCHADOR

La cobardía de las derechas

Por J. PASTOR WILLIAMS

Circula el rumor. Cunde el bulo. Se abre paso la especie tortuosa. Se propaga la insidia. Todo el mundo dice que eva a pasar... Y mucha gente vive a la expectativa de ese suceso que se espera, que se masca... y que no llega. ¿Quién lo va a promover? ¡Ah! Ahí entra ya la nebulosa. Gente de derechas. Pero, ¿qué derechas? ¿Dónde están las derechas españolas? Y sobre todo, ¿quién es las mueve? Porque esas derechas de nuestro país no son al estilo de lo nazis alemanes o de los fascistas italianos, que actúan valientemente, dando la cara, exponiendo dinero y vida; antes al contrario, son tórtuosas, rastreras, mezquinas, tacañas en el dar y en el obrar. Ahí está, vivo, sangrante, el 10 de Agosto. Todos los voceros de las derechas — desde «La Nación» hasta el «A B C», pasando por «El Debate» — han proclamado a los cuatro vientos que repudiaban aquel movimiento. Pero, ¡ah, si el movimiento hubiera triunfado! Entonces, todos hubieran pretendido la mayor y mejor baza.

vendidas por un cura... en nombre de la Virgen. . . .
«Órdenes religiosas? No. A trabajar quienes las constituyen; no «pro domo sua», sino como ciudadanos sin privilegios. ¿Tierras de nobles y grandes? A que sean trabajadas; pero no para que se enriquezca el señorito que baila en un cabaret madrileño, sino para que coman los campesinos que carecían de pan y trabajo. ¿Periódicos derechistas? Bien. Pero periódicos que den la cara de verdad, que dejen a un lado querencias y habladurías, que no sean como chicleños sobardones que se escudan en el eterico «yo no he sido». No. Son todas las derechas, periódicos, rentistas, frailes y beatas quienes siembran la alarma. J. mejor dicho: quienes pretenden sembrarla. Porque, en punto a valentía, ya sabemos lo que las derechas han de sí.

J. PASTOR WILLIAMS

DE "FOGUERES"

El presidente de la «Foguera» de Benalúa, don Manuel Prytz, propostrará en la primera reunión, el nombramiento de «foguerer» mayor para el gran alicantino y notable dibujante «K-Hito», entusiasta benaluenense, gran amigo de nuestras cosas. Ricardo García, llegado el momento del nombramiento de «foguerer» vendrá a Alicante, acompañado de su inseparable «Gutiérrez». Y para las fiestas, aún vendrá mejor acompañado.

Firmas de EL LUCHADOR

POSTALES

SALINAS

Por JOSE ALFONSO

Por la carretera, rumbo a Salinas, se dibujan los arcos de los carros, mejor dicho, de los toldos de los carros: esos arcos que tan bien hemos limitado de niños con las cartas de las barajas. Ahora esos arcos geometrizan un trozo de cielo azul. Contemplamos el paisaje al minuto, rápidamente, sin poder matizar los contornos de las agudas sierras ni los grises del cristal atmosférico. El coche que va rodando sobre la carretera, hoy moderna y campesina, no nos deja veloz ningún remanso óptico. Cruza un labriego con gorra de piel y complicada bufanda negra —una bufanda que lo perfila como un buzo del agro— y a seguida un rocin cargado de leña. La sensación de frío no la trae el labriego en la gorra ni en la bufanda; la lleva a cuestras el rocín. Conduce sobre los lomos la baja temperatura de los termómetros; las cepas hirsutas, todavía unidas de frío de monte. Se oye una copia quejumbrosa —recordemos al arcaico labriego— y rayo la cartilla de un bancal la manera de un romano. «Meted bien la reja en los cornijales» escribía nuestro pequeño filósofo desde la gutapercha de un fraileco sillón; como si dijéramos, desde la barrera. Hoy vamos concretando un concepto de vida que, el que quiera aconsejar, lo tendrá que hacer desde el ruedo. La estampa que ofrecen el labrador, la mula y el arado, lo mismo puede servir de bandera demagógica que para un almanaque, desde luego ruso. Tres grupos de esta vitola sobre un fondo campesino ya encarnan la perspectiva de los soviets. Por la llanura verde y sepla circulan abondo los carros. Una cerca de estacas rodea un huerto y los haces de sarmientos difuminan las faldas de un montículo. Todo ello pueden ser varios motivos para los dibujantes de Calame (segundo curso de paisaje).

Afrontamos Salinas sin los altos muros lesivos y esferáicos. Las casas de las afueras no tienen empucho de mostrarnos sus interioridades; ropa blanca tendida, sillas fregoteadas de jabón, ristra de bermejos placentos que prestan un matiz hético a los edificios que vomitan sangre por las bocas de las ventanas; medias y colchas, etc. Las casas del interior: ya son más recatadas y solo nos ofrecen la sencillez ingenua e infantil de su arquitectura. Situarnos en las avanzadas de extramuros es sumergirnos en el escenario de una zarzuela. Falta desde luego aquí la música, pero tenemos un viento que peina los cabellos de los árboles y les arranca un sonido un tanto monótono. No hay baritonos, pero se oyen con fre-

cuencia algo muy parecido a su voz; el yoc-yoc de los pavos.
La villa aparece solitaria. Poca gente en su caban la atención de sus hombres. Los olivos y los bancales de todas gradaciones recogen el fervor de sus brazos. ¡Bello pueblo trabajador! En la plaza de Canalejas —otra decoración de zarzuela, perc con música de Guerrero— el bronce sonoro se ha suicidado en la española. Los bronce eclesiásticos parecen ahora más ahorrados que nunca. Quizá no llamen a sus fieles con esa «nachacosa unanimitad —ojo inotipista, que nos referimos a Unamuno— que hizo decir a uno de nuestros novelistas descreídos. ¡Vaya una religión que necesita llamar a sus fieles a cada minuto y recordarle tanto sus obligaciones!
Observamos en los nombres de las calles que se ha republicano Salinas. No faltan los patronímicos de las figuras principales de la revolución en las marbetas murales. Hay que hacer una observación a este respecto. Tanto en Salinas, como en Monóvar, como en otros pueblos, la plaza constitucional, la plaza mayor, conserva el nombre de Canalejas. Los pueblos de hoy saben hacer así justicia a los espíritus liberales de entonces y el nombre de Canalejas ha sido respetado por el empucho de las piquetas urbanas.
Salinas, villa republicana y trabajadora, va a honrar ahora con una flamante escuela. Desde el delicioso paseo público sito en sus cercanías, vemos resaltar en el añil celeste el magnífico edificio. Los niños de Salinas, gracias a sus autoridades republicanas, tendrán en breve un palacio. Abandonarán los mechinales infectos, donde se pudren las criaturas —o se pudrían— por esas escuelas tan horribles de los pueblos, y tendrán un concepto alegre e higiénico de la enseñanza. Claro que mientras en España no se organicen las colonias escolares al uso de Alemania y Suiza —divulgadas por el pedagogo Luzuriaga— los modernos grupos escolares serán lo más aproximado a ellas. Pronto volveremos a Salinas para presenciar la inauguración de su centro escolar. Seguramente hablarán en dicho acto algunos diputados a Cortes. Deberían hablar al aire libre —como preferían los griegos— y así tendríamos la bella perspectiva del paisaje presidiendo la augusta función de la inteligencia. Y las palabras volarían sobre la ciudad y surcarían el piezo de la Tejera y la Solana de Garricho.

JOSE ALFONSO

LETRAS DE LUTO

Manuel Alberola Sellés

El domingo 11 del mes en curso, sin enfermedad, con la plenitud de las fuerzas físicas y aún con la esperanza de que en su relativa juventud podía seguir gobernando para el bien de la República, falleció el alcalde de Novelda. Un ataque fulminante le dejó sin vida en breves momentos a las ocho de la mañana.
La noticia de la triste nueva, corrió como un relámpago por el pueblo, llevando de consternación a sus habitantes: no había un solo novelense, que al enterarse del hecho, no sintiese a la sorpresa una noble exclamación de pena. Manolico Alberola (como le llamaba familiarmente todo el mundo) era un alcalde popular, el alcalde modesto sencillo y democrático, que con su libre voluntad se da el pueblo eligiendo a su suprema autoridad edilicia, que es el alcalde surgido al calor de la República.
Solo la sagrada fuente manantial del derecho humano, con el voto de universal soberanía, puede dar esos rasgos de autoridad, que uniendo la sencillez a la acción de la rectitud, venga a ejercer el cargo popular con el beneplácito de todos los ciudadanos, que al verse gobernados en libertad y con normas de acabados privilegios que desaparecen al fulgor de la igualdad: piensan que en el mundo no todo es tiranía; el cambio de régimen ha de conocerse llevando a la vida pública todos aquellos principios regeneradores del derecho moderno, y la República expresión de la mas pura democracia, ha venido a elegir, esa clase selecta de alcaldes populares, como lo ha sido, el primer alcalde de popular nombrado en Novelda, al

irrumper gloriosa la segunda República Española.
Manuel Alberola, era un republicano de abolengo, militante en el ideal desde su juventud; el año 10, ya fué presidente del Circulo republicano; ha venido siempre figurando como actividad constante en el partido, conservando el calor del entusiasmo aún en los tiempos calamitosos de la dictadura.
En el año 1930, al organizarse en el mes de marzo el partido republicano autónomo, fué nombrado presidente, y al declararse la huelga revolucionaria del día de diciembre, Manuel Alberola como delegado del comité de huelga, estuvo en la vía pública como dirigente en representación de los republicanos, procurando que esta se desahogase con la mayor regularidad y orden: al no responder las demás provincias, a la huelga tan recalcamente iniciada por la de Alicante, vino el iracundo, y pasado el día 18 en que se aconsejó a los obreros que volvieran al trabajo, empezaron las represalias gubernativas deteniendo a todos los miembros directivos del movimiento, entre los cuales como uno de los más destacados dirigentes se hallaba el ciudadano Alberola. En compañía de los demás miembros del Comité, fué detenido y conducido por la guardia civil a la cárcel de Alicante; sufriendo persecución de la justicia, por prestar su entusiasta ayuda al triunfo de la libertad y de la República.
Pasado el cautiverio del que vinieron oridos con frondas de triunfo, llegó el 12 de abril, y el pueblo que ansiaba fervorosamente el advenimiento de la República, eligió en magna votación, otorgando las mayorías a la conjunción republicano socialista, llevando al amanecer glorioso del 14 de Abril, en que la bandera tricolor, iluminó todos los ámbitos de España, instaurando con la serena y simple voluntad del pueblo, la segunda República hispana.
El primer Ayuntamiento republicano de Novelda, se encontró con la herencia de una quebrada administración: la gobernación monárquica, no daba más que promesas de reformas para subir al poder; pero ya en el nada hacía en bien del pueblo, pero al dejarlo definitivamente el 14 de abril, dejó un debe aterrador y un haber plagado de fallidos.
El municipio republicano sin vanidades ni promesas tuvo que salvar la quebrada situación resolviendo todos los conflictos del paro y además aderezando la administración con un presupuesto verdad, fué liquidando cuentas pasadas de los que no supieron gobernar, preparándose además con ánimo entero para la realización de reformas, que ya hoy son una realidad.
Las buenas disposiciones del Consejo y el crédito aportado sabiamente por el alcalde, han dado lugar a la construcción del cementerio, obra de gran importancia que ha visto terminada el señor Alberola con su noble empeño.
Además de diversas reformas, arreglo de locales para las múltiples escuelas creadas, de la construcción de un grupo escolar para escuelas graduadas, se halla en proyecto la construcción de un segundo grupo, para completar el régimen de la enseñanza en Novelda.
Encima de tan bellas realidades, el Ayuntamiento novelense presidido por el señor Alberola, esta construyendo una hermosa plaza de castos, ilusión de siempre que gracias al municipio republicano y su alcalde popular Manolico pronto será una viviente realidad.
Manolico Alberola es uno de esos republicanos verdaderos, de los que amando los ideales de progreso se dedican a realizar la felicidad de sus semejantes haciendo el bien del pueblo.
Ciudadanos que a pesar de la diversidad de los idearios políticos saben ser amigos de todos, no debían irse de entre nosotros, y Manolico era de éstos, no tenía enemigos; por eso el pueblo exclama al perderle.
«¿Qué lástima que se haya ido tan pronto!» «Es tan difícil hallar ciudadanos que sepan hacer sacrificios tan meritorios para el pueblo?»
Grande, imponente fué la manifestación de duelo que el pueblo de Novelda le hizo el domingo por la tarde a su buen alcalde, pero el invitado ciudadano Alberola la mereció. Todo el pueblo está de luto y siempre recordará con gratitud a su primer alcalde de la República.
Reciba la familia de tan querido correligionario la expresión de nuestros más hondos sentimientos, por la pérdida del distinguido novelense todo bondad.

LORENZO FENOLL

PALABRAS DE MARAÑÓN

Un acertado retrato moral del doctor Esquerdo

En el acto de colocación de la primera piedra del Instituto Psiquiátrico provincial, en Alcalá de Henares, el sabio doctor Marañón, ante S. E. el Presidente de la República, hace un estudio suficiente de los que en España dedicaron sus actividades a la ciencia psiquiátrica, y entre ellos destaca al sabio alicantino doctor don José M. Esquerdo, del que traza este acabadísimo retrato moral.
«Esquerdo representa en esta profesión gloriosa de maestros el ciudadano ferviente y romántico que creció al calor de las revoluciones del siglo XIX. Hombre de ciencia acomodado al tono, demasiado literario, de su época; pero, sobre todo, médico altruista, fué como aquellos doctores de los dramas de Galdós, rodeados de un halo mítico, que ejercieron en la sociedad de su tiempo una influencia casi religiosa. Verdaderos magos prodigiosos, que con una operación difícilísima, de la que ellos solos poseían el secreto, devolvían en un ins-

tante la vista al ciego, o que con su conversación, a la vez paternal y misteriosa, derramaban la calma y devolvían la razón perdida al alma de los pobres lunáticos. Gran republicano de la primera República, los que le conocieron nos hablaban con admiración del ímpetu apasionado de su oratoria. Creador de cátedras libres en las salas del hospital, cuando la revuelta política dificultaba la enseñanza en las Facultades, fundador del primer asilo de tendencia moderna para los alienados y de una dinastía de hombres consagrados a su servicio, Esquerdo trajo a la psiquiatría española la intuición mediterránea, que advirtió lo que todavía no se puede saber, y el primer gesto de liberación del loco, infundiendo en su asistencia aquel hermoso y cándido espíritu de generosidad liberal y laica que iluminó una parte de esa centuria, tan mal comprendida por los que la veían desde demasiado cerca o por los que solo la conocen de oídas.»

Firmas de EL LUCHADOR

LOS DEPORTES

Segunda ojeada a la Liga

Por ALFONSO R. KUNTZ

El panorama actual de la Liga no tiene ni el menor reflejo de los campeonatos regionales. La pugna local se ve que es cosa bien distinta al chompo que entre los equipos calificados como de fuerzas iguales y ahí están los resultados que así lo proclaman. Porque no se trata de un solo caso; hay varios en las dos primeras Divisiones. Tenemos al Racing cantabro, indiscutible líder de su torneo, en último lugar y acompañado del Arenas, al que le desborda un club como el Deportivo Alavés que no pudo ni clasificarse. Y si pasamos al otro grupo, sucede lo propio. En cabeza el Murcia, equipo que dio mala impresión en su campeonato, seguido del Osasuna y del Unión que no pudieron alcanzar en el suyo los primeros lugares, mientras el Sporting, el Athletic de Madrid y el Castellón ocupan la cola.
Entonces, acaso la comparación más oportuna sea con la Liga misma, con los resultados que se registraron el año última a estas alturas. Tal vez eso nos proporcione una guía mejor y sirva, en todo caso, para entretejer la espera de los aficionados que aún no saben a qué carta quedarse.
Veámos. El año pasado iba el Barcelona, al cabo de los tres partidos jugados, el primero, con seis puntos; ahora marcha el cuarto, con cuatro y ha perdido dos. Le sigue el Athletic bilbaíno, con cinco; ha ganado uno y ocupa el primer lugar con seis. El Español da un buen salto; tenía un año ha dos puntos y cuenta en el actual con seis, iniciando un codo a codo interesante con los de San Mamés.

Es indudable que en la primera División están los valores mejor equilibrados. Pocas alteraciones hay en su desarrollo y puede afirmarse que las que ocurren son inevitables, al mismo en los triunfos que en los fracasos. A nadie se le ocurrirá tachar de anormal la colocación del Athletic, el Español, el Madrid y el Barcelona en los lugares destacados, ni pensar que de entre ellos saldrá el vencedor. En cambio no es tan fácil señalar quien habrá de sufrir el descalabro, pues el candidato en el que los demás equipos habían puesto sus esperanzas, el Deportivo Alavés, se defiende a la desesperada y parece que através ya el instante peligroso. Además en este grupo hay un elemento nuevo que influirá tanto para el triunfo como para el descenso: el Betis. El Betis, equipo de Sevilla, adonde han de ir los equipos del Norte y del Este en desplazamientos largos y costosos. Su juego vivo y rápido, el ambiente peculiar en que se desenvuelve y hasta la influencia de un clima al que no están habituados los jugadores nortefios, habrá de notarse a la hora del balance.
Hay mayor irregularidad en el segundo grupo, donde no pueden variarse los resultados ni por arriba ni por abajo. Aquí, en la segunda Liga, los campos dejan sentir su peso con gran intensidad. Por ello entre los que van a la cabeza se precisa considerar las veces que jugaron en casa y lo que reserva el calendario. Examinadas así las cosas la superioridad de los que arrancan puntos en los terrenos del adversario puede llevarnos a una evaluación más exacta, según la cual clubs como el Deportivo de La Coruña y el Oviedo no merecerían un ápice de los hoy destacados, y alguno de estos es posible que no puedan mantenerse viento en popa.

Para el Madrid no hay variación: cuatro puntos el año pasado y cuatro este; pero en 1931 no había perdido ningún encuentro y ahora fué derrotado en el «match» inicial. Otra igualdad se registra, aunque con mermas de un punto: la del Valencia, hoy en quinto lugar con tres y ayer el sexto con la misma cifra. El Alavés gana dos y la situación del Betis es mucho mejor que era la del Unión equipo al que vinieron a sustituir. No hay mucha diferencia entre el Donostia de la temporada última y el Donostia de la actual. Y la merma considerable, de cuatro puntos cada uno, corresponde al Arenas y al Racing santanderino, que aun no conocen ni lo que es un empate.
En la segunda División, el Murcia de hoy con cinco puntos llevaba año y medio cuatro; no se le puede censurar al caso. La recluta de hombres de clases está bien cuando además de la clase conservan facultades y poseen moral. ¡Buen golpe de dinero tirado sin encontrar vigor juvenil, codicia, ímpetu! Cualidades que siempre distinguieron al Athletic y que este precisa recobrar en interés propio y en interés del fútbol madrileño que sufrirá un golpe terrible si los rojiblancos descendiesen al triste papel de comparsas. El posible que para comenzar el remedio fuese el concurso de Ordoñez lo más eficaz. El centro medio hoy sin utilizar por el Madrid, club que, por otra parte, tiene un par de ellos más de quien echar mano, encarnaba a la perfección el espíritu del Athletic. Con él y unas

ALFONSO R. KUNTZ
(Prohibida la reproducción).



Un personaje de la Opera «Boris Godunov» que representará en el Teatro Principal la Compañía de Opera Rusa de París.

amputaciones energicas en la delantera se salvarían los rojiblancos.

Nuestra conversación con el seleccionador la semana pasada ha sido objeto de multitud de comentarios. Como adelantábamos, el domingo, Mateos fué a Irún para ver a Elizaguirre y Camborena. Sabemos lo que ha dicho, que fueron estas o parecidas palabras: «El domingo fui a ver a Zamora y no le vi. Hoy sí he visto a Elizaguirre. En cambio, no así a Camborena y Eleicegui». Que traducido al lenguaje vulgar quiere decir que Elizaguirre está bien, pero que ha de ver a Zamora nuevamente; que mantiene su aspiración sobre los medios centros «viejos» y que el nuevo sa fronterizo no está cuajado aún.
Paso a paso irán saliendo más cosas. Unas de las dichas por Mateos, otra de nuestra propia cosecha. Y para aclarar un poquito más todavía diremos cómo en lo escrito anteriormente no habla nada orientado al «match» con Portugal. El encuentro se celebrará en un campo gallego y en él se ajustará el equipo español a circunstancias de ambiente y momento. Hablábamos del otro equipo, del que tiene que salir mundo adelante.

ALFONSO R. KUNTZ
(Prohibida la reproducción).

P. R. R. S.

Se convoca a todos los afiliados a este partido, a la Junta General Ordinaria que tendrá lugar el próximo sábado día 17 de los corrientes a las 10 de la noche en primera convocatoria y media hora después en segunda y última en el local del Circulo Republicano Radical Socialista del Distrito 1.º Oeste, Plaza del 14 de Abril, con sujeción al siguiente orden del día:
Lectura del acta anterior.
Aprobación de los Artículos 7.º y 9.º del nuevo Reglamento.
Presentación de cuentas y nuevo Presupuesto.
Memoria de la Junta Municipal.
Proposiciones.
Elección de cargos.
Ruegos y preguntas.
Se ruega la puntual asistencia a los señores interesados.
El Vice-Presidente, Ernesto Ripoll Romeu. — El Secretario accidental, Julio Sellés Seoane.

Arte y artistas

PRINCIPAL
«Noche grisácea de Estroncos y Celanova, o tu tía la ciclista luego de la vuelta de Francia.»
Mañana se estrena en el Principal la síntesis camélistica —que eso significa su título kilométrico— original de Rodrigo y Pacheco, los dos jóvenes, de buen humor y de probada cultura.
Los artistas que estrenarán esta obra están elegidos entre los mejores de los locales y son Lolita Millá, Lolita Latorre, Pepe Moreno, Paco Muñoz, Langucha, etc...
Esta velada está organizada en homenaje del equipo Hércules F. C., y promete ser un verdadero acontecimiento de carcajadas.
Sainete lírico
El maestro Oscar Tordera ya ha terminado la partitura del sainete lírico «La Cigarrera» que se estrenará en breve en uno de nuestros teatros. Tiene esta partitura números tan cantables y pegajosos que, por ejemplo, el pasodoble de las cigarreras se aprenderá rápidamente y será fácil que el público lo tararee al salir.
También la «marcha» de los pescadores de caña será de éxito seguro,

Sufre usted del estómago TOMEL

GASTROVANADINA

DOCTOR COQUILLAT

y curará radicalmente

POLVOS: Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria) Caja 37,5 y 225 pesetas. ELIXIR: Cura la falta de ácido hiperclorhidria, etc. Frasco 425 pesetas

En el almacén "Charlot" hace explosión una bomba

Barcelona, (teléfono). — Anoche, a las doce y media, hizo explosión una bomba en un almacén de muebles de la calle de Pablo Iglesias, antes Princesa.

Doctor Alfonso M. de Santaolalla

Laboratorio de análisis clínicos. Consulta de once a dos, todos los días a excepción de los domingos. Enfermedades de la nutrición (diabetes, reuma, gota, obesidad), de la sangre e infecciosas. Glándulas de secreción interna. San FERNANDO, 46.—ALICANTE

Se ha querrelado Pérez Madrugal

Madrid, (teléfono). — El fiscal de la Audiencia ha interpuesto ante el juez de guardia una querrela por injuria inferida por medio de una carta, contra don Eusebio Alvarez Miranda, ex-capitán de artillería, hijo político de don Melquíades Alvarez.

Detenciones difíciles

Sevilla, (teléfono). — En la calle de Macalita forzaron la puerta de una casa los rateros Francisco Mayor Carrol, alias «Paquito»; Juan Casro Flores, alias «Manolo», y José Parada, alias «Figurilla».

Un incendio

Bilbao, (teléfono). — En el barrio de Catorrio, de Somorrostro, en casa de Felipe Cerdeña, mientras se hallaba ausente en unión de su esposa, se produjo un incendio.

De la depresión económica mundial

DISMINUYE LA RECAUDACION EN FRANCIA

Según cifras publicadas por la prensa inglesa, y que pueden considerarse como oficiales, durante el pasado mes de octubre la recaudación de impuestos en Francia ha alcanzado la cifra de 4.016.000.000 francos, con una disminución de 1.707 millones, en comparación a igual mes del año anterior.

MORATORIA BANCARIA EN FINLANDIA

El Gobierno finlandés prepara un proyecto de moratoria de doce meses, para el Municipal Bank Mortgage de Finlandia, porque a causa de las pérdidas sufridas por la oscilación en los cambios, dicho Banco se encuentra en la imposibilidad de pagar a los tenedores de su deuda extranjera.

PRECIARIA SITUACION DEL CONGO BELGA

La Colonia belga del Congo tiene actualmente una deuda flotante a largo plazo de 2.390 millones de francos cuyo servicio de intereses y amortización impone anualmente un gasto de 171 millones. Además tiene una deuda a corto plazo que suma en total 1.170 millones de francos de la cual 614 millones son en Bonos del Tesoro con plazo menor de seis meses. Para esta deuda es preciso invertir

Los periodistas y el Parlamento Catalán

Los periódicos de Barcelona se vienen quejando del desprecio con que se los trata en el Parlamento Catalán. Aparte la mala instalación hecha en el salón de sesiones para los periodistas, ahora se les prohíbe entrar al Palacio de la Ciudadela por la puerta principal, obligándoles a hacerlo por una puerta de servicio, y teniendo que recorrer patios, pasillos y galerías para llegar al Salón.

Sobre lo que tiene de depresivo este trato de disfraz, está la dificultad que ello supone para el cumplimiento de los deberes informativos. Se quejan los periódicos de tamaña injusticia y piden la consideración a que tienen derecho, no ya como periodistas sino siquiera como simples ciudadanos.

Por espíritu de compañerismo, nos unimos a la protesta de los compañeros catalanes. Mal hace los dirigentes de la Generalidad en soslayar de este modo la franca cooperación de los periodistas.

Manifestamos su justa queja, dice el colega barxonés: «Suponemos que por orden de la

sección de ceremonial se ha dispuesto desde hoy que por la puerta principal del Parlamento no puedan entrar más que los señores diputados y que las demás personas, funcionarios y periodistas incluso, lo hagan por una puerta auxiliar que corresponde al cuartelillo de los mozos de escuadra. No haríamos objeción alguna a esta disposición si no fuera que la citada puerta auxiliar solo comunica con el Parlamento después de atravesar una serie de corredores, patios y galerías en los cuales se están efectuando obras y cuyo paso supone una serie de dificultades y molestias que hasta ahora en ninguna de las corporaciones públicas habían tenido que soportar los periodistas.

Tanto en el Ayuntamiento como en la Generalidad, Gobierno civil, etc., siempre se han tenido con los representantes de la Prensa las máximas atenciones, y sería lamentable que esta tradición se rompiera por una institución tan democrática como el Parlamento catalán, que, además, está dignamente presidido por un antiguo periodista.»

"Mundo Obrero" recogido

Por órdenes recibidas de Madrid, la policía, a la llegada del tren correo, se ha incautado de los paquetes del diario «Mundo Obrero» cuya edición fue denunciada.

Después de un partido de futbol

Oviedo, (teléfono). — Durante el partido celebrado en esta capital, la guardia civil tuvo que dar algunas cargas.

Al salir el árbitro, se registraron algunos actos de violencia, teniendo que intervenir la guardia civil.

El árbitro salió custodiado. En Santa Susana un grupo de mozaibetes esperó que pasara el coche que conducía al árbitro.

Al verle llegar se le arrojaron piedras en gran cantidad.

Una de ellas rompió el cristal de parabrís hiriendo en la frente, de gravedad, al guardia civil que le acompañaba.

En la calle de Jovellanos también fue el coche apedreado.

Los guardias que le acompañaban tuvieron que hacer algunos disparos que no hicieron blanco.

Detención de un portugués

Madrid, (teléfono). — Los agentes de la primera brigada han practicado esta mañana la detención de un súbdito portugués llamado Modesto Gil, que estaba reclamado por las autoridades portuguesas.

El detenido también estaba reclamado por las autoridades judiciales de Murcia.

Cuando se practicaban estas diligencias, se presentó en la dirección general de Seguridad Julio Fernández, el cual denunció al portugués.

Este, ha quedado a disposición de las autoridades correspondientes.

El Gobierno estudiará el asunto de la Telefónica

Madrid, (teléfono). — Según las impresiones que se tienen, durante las vacaciones parlamentarias del mes de enero, el Gobierno libre de preocupaciones, se dedicará a estudiar y dar solución al problema de la Telefónica. Parece que la tendencia es que se forme una Comisión mixta con elementos de la Telefónica y representación del Estado.

La Comisión que se forme para solucionar el problema estudiará los siguientes asuntos:

Primero. — La revisión del contrato.

Segundo. — La rescisión del servicio de telefonemas que había sido concedido a la Telefónica por diez años. Este servicio pasará a Telegrafos.

Tercero. — El aspecto económico para rebajar las tarifas.

Parece que el criterio que tiene el Gobierno es el de intervenir en los servicios, estableciendo en todas las Centrales representaciones del Estado por medio de funcionarios de Telegrafos.

Accidente en la carretera

Murcia, (teléfono). — En la vereda de San Félix, del término municipal de Cartagena, Arturo Legaz Nicolás, de 28 años, que iba conduciendo un

Una comisión de trabajadores de "El Debate"

Madrid, (teléfono). — Como ensayo de la aplicación del Control Obrero, el diario «El Debate», ha creado una comisión de trabajo.

La representación de los trabajadores la ostentan dos redactores, designados por la redacción.

Un petardo en Molina

Murcia, (teléfono). — En el domicilio de Acción Popular, de Molina del Segura, hizo explosión en la noche del sábado un petardo.

Se supone que los que lo colocaron sólo pretendían alarmar, por cuanto era de poca potencia, y su explosión sólo originó la rotura de dos cristales.

El periódico sevillano "La Unión" multado

Sevilla, (teléfono). — El gobernador ha dicho a los periodistas que por órdenes del ministro de la Gobernación ha impuesto una multa de diez mil pesetas al periódico «La Unión» con motivo de la publicación de un artículo que inserta en el primer número de su reaparición.

También se ha enviado al Juzgado para que se le cobre por vía de apremio otra multa de diez mil pesetas que le impuso el gobernador señor Calviño, por una información publicada a raíz de los sucesos del 10 de agosto.

Esta mañana, se han cometido dos robos

Parece ser que, el autor, ha sido un conocido "gangster" de "via estrecha"

Don Jerónimo Pozuelo Fernández, de 46 años de edad, huésped de la Pensión Iborra, establecida en la calle Alberola Romero, ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia, el siguiente hecho:

Cuando a primeras horas de la mañana de hoy, se ha dirigido al W. C. de la pensión en donde se hospeda, ha dejado la puerta de su habitación cerrada pero sin la precaución de haber echado la llave. Cuando de nuevo se ha personado en su cuarto, ha notado la desaparición de una cartera que sobre la mesita de noche contenía 375 pesetas. También ha advertido la falta de dos alianzas de oro, una sortija con una esmeralda y seis brillantes y un reloj con pulsera de oro; alhajas que, su dueño valora en unas mil quinientas pesetas.

—El otro robo. Ha sido víctima de a fechoría de los cacos, el súbdito galés, Mr. Max Baumgartner, quien se hospedaba en la Pensión «La Provinciana».

El señor Baumgartner, que desempeña un importante cargo en una acreditada casa comercial de esta localidad, en casa de don Marcial Samper, estaba hospedado en la Pensión «La Provinciana», casi desde que ésta se estableció en la calle doctor Mariano Molla.

Esta mañana, el señor Baumgartner, se ha levantado como de costumbre a las siete y media, y se ha encaminado al W. C. Al atravesar un pasillo se ha tropezado con un individuo que cortemente le ha saludado. El señor Baumgartner, no le ha reconocido como huésped de la Pensión, pero ha supuesto que, se trataría de algún encargado de las obras que en el edificio se están realizando actualmente. Confiadamente, ha dejado la puerta de su habitación, cerrada pero sin echar llave y ha marchado al W. C. que precisamente se encuentra frente a su habitación.

Al regresar, ha comprobado que, de la mesita de noche, le faltaba un reloj de pulsera, de oro, y una sortija del mismo metal; objetos valorados en unas ochocientas pesetas.

Inmediatamente de haberse cometido el robo en la Pensión Iborra, han comenzado las oportunas indagaciones para dar con los autores del delito.

Por los datos que se conoce, se deja entrever que el ladrón acechaba la ocasión para dar el golpe, y que sin certeza de que en la habitación se encontrara su huésped, se ha atrevido a preguntarlo.

El ladrón, ha penetrado por el pasillo y ha llamado a la puerta del señor Pozuelo Fernández, y al responderle, éste interrogando quien era el que llamaba, le han contestado desde afuera: «usted perdona, me he equivocado».

Una mujer, vecina sin duda, ha manifestado que sobre la hora en que esto ha ocurrido, desconocedora, claro está, de lo que se estaba desarro-

Lo que pide "El Sol"

Madrid, (teléfono). — El periódico madrileño «El Sol», pide que se reconozcan las reclamaciones de los funcionarios de Hacienda, perseguidos por la dictadura, pues resulta que, el único departamento donde no se cumplió el decreto que dispone se reconozcan estas reclamaciones, ha sido el de Hacienda.

El reglamento de carteros urbanos

Madrid, (teléfono). — La «Gaceta» publica una disposición reformando el Reglamento orgánico del Cuerpo de carteros urbanos.

Reconoce el derecho de ingresar en dicho Cuerpo, a todos los opositores aprobados.

Lea usted El Luchador

jamás ha vivido dentro de la Ley, y si siempre, al margen de ella. Posee un lujoso coche de su propiedad, y hasta se permite lujos que personas pudientes no pueden costearse.

En esta República de Trabajadores, todos debemos trabajar, pero si lo hacemos acatando la Ley, no puede permitirse que este sujeto trabaje en esta forma que lo viene haciendo, ya que la Ley prohíbe estas labores.

Hay que darle un trato especial.

LOS VOLGA

Los marchadores republicanos, del Club Volga han coronado con gran éxito su proeza deportiva habiendo hecho su entrada triunfal en Madrid a primera hora de la tarde de hoy.

Nos han dirigido un saludo desde la capital de la República, que hacen extensivo al pueblo de Alicante.

Felicitemos al Club Volga y a tan esforzados deportistas.

Cinematográficas

La bailarina de Sansoucci en el Central

Una producción alemana más evocando la corte de Federico el Grande de Prusia. Obediendo las consignas de Hugenberg de recordar un pasado venturoso y militar. El recuerdo de «Concierto histórico es peligroso para la película de que nos ocupamos, que se desenvuelve entre la ópera y la comedia dramática, con riesgo de ambas. La calidad de la foto-

La Mesa del Congreso en Palacio

Madrid, (teléfono). — A las once y treinta minutos de la mañana, ha llegado a Palacio, la Mesa del Congreso.

En el patio del Palacio Nacional, fueron recibidos por la Compañía de Escolta, que, con bandera y música les rindió honores.

En la puerta de la habitación del señor Alcalá Zamora, aguardaban numerosos diputados, entre los que figuraban, Lerroux, Alba, Ossorio, Castroviejo, Guerra del Río, Clara Campomar, Margarita Nelken, Galarraga y otros.

El señor Alcalá Zamora les recibió inmediatamente de haber llegado.

El Presidente de la Cámara, señor Besteiro, pronunció un discurso de felicitación, diciendo que, las Cortes, cuando le votaron, sabían que se privaban de un gran parlamentario, pero dotaban a la República de un excelente Presidente. Agregó que el señor Alcalá Zamora, representa en la República, la sencillez. Afirma que su elevación, atrae el amor de todos. Comprendemos que sentirá la nostalgia de otros tiempos, pero su sacrificio benefició a toda España y a la República.

El señor Alcalá Zamora contestó expresando la alegría que le produce

De interés para el público

Los dueños de la CHURRERIA-BUSOLERIA «VENEZOLANA», que se halla establecida en la Feria, han abierto una Sucursal en la calle de MIGUEL SOLER, número 9, (frente a «La Marquesina», donde siguen elaborando los inimitables «Churros madrileños», los exquisitos «Bañuelos de yema», únicos en Alicante; las ricas «Rosetas», «Corazones pestiferos» y «Patatas fritas a la inglesa».

Abierto todo el día desde las siete de la mañana

El Consejo de ministros de hoy

El Gobierno en pleno va a Palacio para felicitar a S. E.

LOS MINISTROS FELICITAN A ALCALA ZAMORA

Madrid, (teléfono). — A las once de la mañana se ha reunido el Gobierno, en el Palacio de Buenavista.

Seguidamente se han trasladado todos los ministros al Palacio Nacional, en donde inmediatamente han sido recibidos por S. E. el Presidente de la República.

El Gobierno permaneció veinte minutos en compañía del señor Alcalá Zamora, siendo el objeto de esta visita, el felicitar al Jefe del Estado con motivo del primer aniversario de su exaltación a la más alta magistratura de la Nación española.

EL CONSEJO, EN GUERRA Después de felicitar a S. E., el Gobierno ha regresado al Palacio de Buenavista, reuniéndose en Consejo de ministros.

A las tres y quince minutos de la tarde, ha finalizado la reunión, y al salir los ministros del departamento de Guerra, el de Agricultura, don Marcelino Domingo, ha facilitado a los reporteros la referencia de lo tratado en la reunión que, se halla condensado en la siguiente nota oficiosa.

«Disponiendo que, los ingenieros de Montes, Minas, agrónomos e industriales que, figuren como profesores de las Escuelas, o se les nombre para cubrir cargos dependientes del ministerio de Instrucción Pública, sean baja en los servicios del ministerio de Agricultura, quedando en la situación de supernumerarios voluntarios.»

Hacienda. — Declarando terminadas las operaciones de estampillado de billetes.

Órdenes dirigidas a la Comisión de Presupuestos, para modificar las partidas de Agricultura, Hacienda e Instrucción.

Aprobando expedientes referentes a los Jurados de Utilidades.

Otros sobre contribuciones en algunas provincias.

Obras Públicas. — Decreto estableciendo la incompatibilidad entre los servicios del Estado y los cargos dependientes de las Compañías ferroviarias que hubiesen recibido auxilios económicos del Estado. Quedan exceptuados los funcionarios del Cuerpo colegialador y las clases de tropa del Ejército y demás institutos armados. La incompatibilidad alcanza incluso a quienes cobren derechos pasivos del Estado.

Se les concede plazo de opción hasta el 31 de actual. Los funcionarios del Estado que, optasen por continuar en la Compañía, quedarán en situación de disponibles voluntarios.

Desde primeros de enero, las Compañías pedrán declaraciones juradas a todos los funcionarios.

Se firmó otro decreto creando el Gabinete técnico de acceso y extrarradio de Madrid.

Proyecto incluyendo a Madrid entre las provincias en las que precisa realizar obras con carácter urgente, con el fin de remediar la crisis de trabajo.

Obras en el puerto de Orio (Gul-púzcoa).»

Entran en Madrid triunfalmente

Los marchadores republicanos, del Club Volga han coronado con gran éxito su proeza deportiva habiendo hecho su entrada triunfal en Madrid a primera hora de la tarde de hoy.

Nos han dirigido un saludo desde la capital de la República, que hacen extensivo al pueblo de Alicante.

Felicitemos al Club Volga y a tan esforzados deportistas.

La Mesa del Congreso en Palacio

Madrid, (teléfono). — A las once y treinta minutos de la mañana, ha llegado a Palacio, la Mesa del Congreso.

En el patio del Palacio Nacional, fueron recibidos por la Compañía de Escolta, que, con bandera y música les rindió honores.

En la puerta de la habitación del señor Alcalá Zamora, aguardaban numerosos diputados, entre los que figuraban, Lerroux, Alba, Ossorio, Castroviejo, Guerra del Río, Clara Campomar, Margarita Nelken, Galarraga y otros.

El señor Alcalá Zamora les recibió inmediatamente de haber llegado.

El Presidente de la Cámara, señor Besteiro, pronunció un discurso de felicitación, diciendo que, las Cortes, cuando le votaron, sabían que se privaban de un gran parlamentario, pero dotaban a la República de un excelente Presidente. Agregó que el señor Alcalá Zamora, representa en la República, la sencillez. Afirma que su elevación, atrae el amor de todos. Comprendemos que sentirá la nostalgia de otros tiempos, pero su sacrificio benefició a toda España y a la República.

El señor Alcalá Zamora contestó expresando la alegría que le produce

el saludar a sus camaradas, casi compañeros. Agradeció la felicitación de la Cámara. Alude a los debates parlamentarios, y dice que, aunque se desencadenan pasiones, en ellos se demuestra la utilidad de la asamblea. Siente nostalgia por sus tiempos de parlamentario y lamenta no intervenir en las discusiones. Se refiere a la vuelta al rango de la ciudadanía, diciendo que, una vez cumplido el mandato, con la confianza de los españoles, ser elevado a ocupar nuevamente los escaños del Congreso, es lo que más le agradaría. Manifiesta que, ayer leyó el libro titulado «Apologías y Democracia», en el que leyó que entre la Cámara única y el Jefe del Estado, los conflictos son indispensables. En España, jamás ha ocurrido esto, desde la proclamación de la República. Desde el primer momento, se olvidó que, en la Cámara, había tenido plenitud soberana. Esto ha hecho la armonía existente. Expresó la alegría de estrechar la mano de todo el que sea, y que deje un buen recuerdo para el bien de España.

Un diputado vitoreó a la República, y los presentes le contestaron unánimemente, llenos de entusiasmos.

De interés para el público

Los dueños de la CHURRERIA-BUSOLERIA «VENEZOLANA», que se halla establecida en la Feria, han abierto una Sucursal en la calle de MIGUEL SOLER, número 9, (frente a «La Marquesina», donde siguen elaborando los inimitables «Churros madrileños», los exquisitos «Bañuelos de yema», únicos en Alicante; las ricas «Rosetas», «Corazones pestiferos» y «Patatas fritas a la inglesa».

Abierto todo el día desde las siete de la mañana

Deportivas

DEDUCCIONES

«Perlitico» viene de perla. Perla «nos viene de perlas». Luego primera deducción: Perlitico, de perla. Perla, piedra preciosa. Piedras preciosas hay muchas; una larga lista que puede empezar en la perla y terminar en el diamante. Ya tenemos pues, perla y diamante. Diamante, carbono puro cristalizado. Ahora, que una cosa es el diamante tal como lo vemos nosotros, trabajado ya, y otra su estado anterior. Porque ninguno ignoraréis que hay diamantes en bruto.

Eso sí, el más bruto de todos los diamantes, el Diamante que vimos ayer.

El apodo es un nombre distinto al verdadero y natural con que se designa a las personas. Cuando ese apelativo voluntariamente, lo adopta el propio interesado, y con él, signa dibujos y escritos, deja de ser apodo para pasar a pseudónimo.

El apodo puede ser un defecto de las personas? No lo es como tal. Hay a quien le llegó incluso a halagar. Mas hagamos la concesión de que lo sea.

Hay hombres, que siendo mujeres, no se les puede clasificar tampoco como varones. Puede ser un defecto de las personas? Entre defecto y defecto, preferimos el primero.

Tengo por costumbre cuando digo algo, firmarlo—yo firmo demasado—o no decir nada. Hay, quien cuando tiene que decir algo se esconde tras un pseudónimo—auto: por—porque así, no apechuga con responsabilidad alguna.

Es que nosotros, hacemos las cosas, noblemente, a plena luz, por delante.

No falta quien las hace por detrás. Y por ello, las pueden haber expulso de las habitaciones de alguna fonda estación. De estación de «empalme» naturalmente.

«El nombre no hace lacosa». Sin embargo, ¿cuánto! darían algunos por poder tener el nombre que otros disfrutan.

Y aunque se hunda el cielo, ni una sola palabra más sobre... «Deducciones». Digan lo que quieran. Para ciertos, ¡no estamos!

PEPE MIRALLES

Carolinas F. C., 2; Marina F. C., 0

En el campo del P.4 jugaron a las 10 y media de la mañana del domingo el Carolinas F. C. y el flamante campeón del reciente finalizado torneo, Marina F. C.

Bueno fué el partido que llevaron a efecto estos dos onces, y en él dominaron más los «bianquiazules», que no marcaron más goles, por la estupenda actuación de la puerta contrario, y debido también a la poca energía de algunos de sus delanteros.

Al final de los primeros 15 minutos el resultado era el de cero a cero.

En la segunda parte después de unos minutos de juego, los del barrio consiguen, gol a su favor; más tarde incurren en penalty los «marineros» y Roberto aumenta a dos el tanteo. En esta parte entre otras jugadas, hemos visto una bonita y valiente en extremo: ésta la ejecuta

Ponzoda al lanzarse desde larga distancia en plongeón a parar un balón que cubierto por defensas y contrarios no vó llegar antes, logrando con esta estrada evitar un seguro tanto.

Por el Marina todos jugaron bien, pero mejor la defensa, Asensi y el portero, que como siempre es el que más trabaja en este club.

El Carolinas, actuó bien, pero se observa falta de entrenamiento en algunos jugadores; los mejores Santos y Roberto, que hacían una muralla difícil de traspasar, De la Cruz, Ponzoda y Peral II, que fué el mejor de los veintidos.

Gimnástico, 2; Benalúa F. C., 1

En el campo de La Florida tuvo lugar este partido, a las diez de la mañana.

Vencieron los Gimnásticos por el tanteo de dos-uno, aunque debieron ganar por más diferencia.

El Gimnástico en su primer encuentro de este campeonato, demostró poseer un once capaz de llegar a conquistar alguno de los trofeos, que hay en litigio.

Ya lo veremos.

Arenas, 2; Velazquez, 0

También logran los areneros vencer a los campeones del pasado año, en este torneo.

Su victoria fué por 2-0.

El Arenas al vencer a los velazquinos, logró un digno broche al día afortunado que el fútbol carolinense tuvo el domingo.

Nuestro enhorabuena a los aficionados del simpático barrio.

Resultados de los demás partidos

Villafraquez, 3; Muchamiel, 0.
Alianza de M., 0; C. D. San Blas, 5.

Cuadro de puntuación

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
San Blas	1	1	0	0	5	0	2
Villafra.	1	1	0	0	3	0	2
Arenas	1	1	0	0	2	0	2
Carolinas	1	1	0	0	2	0	2
Gimnástico	1	1	0	0	2	1	2
Benalúa	1	0	0	1	1	2	0
Marina	1	0	0	1	0	2	0

Velázquez	1	0	0	1	0	2	0
Muchamiel	1	0	0	1	0	3	0
Alianza M.	1	0	0	1	0	5	0
EN GUARDAMAR							

Una mejora para los socios del Casino de Alicante

Las gestiones que desde que tomó posesión de su cargo viene realizando ahincadamente el presidente del Casino de Alicante, don Manuel Prytz, han dado feliz resultado.

Desde hace mucho tiempo se venia gestionando el intercambio entre los socios del Círculo de Bellas Artes, de Madrid y de nuestro Casino, sin que hasta ahora se haya logrado tal beneficio.

Ahora las acertadas gestiones del señor Prytz han culminado con el éxito más feliz.

El señor Prytz ha recibido el siguiente telegrama de Madrid: «Presidente Casino de Alicante. Tengo gusto comunicarle Directiva Bellas Artes acordó intercambio. Saludos. Secretario.—Rubio.»

Al que se ha contestado con el siguiente: «Presidente Círculo Bellas Artes, Madrid. Junta general Casino de Alicante celebrada hoy acordó por unanimidad dar gracias a esa Junta Directiva por fina atención accediendo a nuestra petición intercambio que servirá para estrechar lazos compañerismo entre ambas sociedades en mutuo beneficio de todos.

Afectuosos saludos. Manuel Prytz, Presidente.»

Es una labor en extremo beneficiosa que no ha de menester de ponderaciones; beneficiosa para los alicantinos y para Alicante, que así abre cordialmente los brazos para acoger a cuantos nos honren con el afecto de sus visitas.

El domingo pasado contendieron en partido amistoso los equipos Iberia F. C. de Elche y el Ateneo F. C. local.

El encuentro resultó muy interesante, dominando los visitantes en la primera parte que en una arrancada por el ala derecha llevada bien por Jaén, éste centra y De Rojas que estaba desmarcado fusila el tanto.

Los de casa se animan, pero la delantera está muy floja y no puede marcar en el primer tiempo.

En la segunda parte, se animan los del Ateneo que hacen dos arrancadas muy buenas terminando con sendos chuts que salva la situación el portero.

Los forasteros presionan pero están desgraciados en el remate y el balón no se cuela por segunda vez.

Y en una arrancada bien llevada por la delantera local marcan el goal del empate el interior derecha de un potente chut angulado faltando un minuto para terminar el encuentro, y el árbitro pita el final del partido con el resultado arriba mencionado.

El árbitro bien. ONOPRE

Júpiter F. C., 5; F. U. E., 4

En el campo del Instituto el domingo contendieron los equipos locales Júpiter F. C. y la F. U. E. venciendo el Júpiter por 5 a 4.

Se destacaron por el Júpiter, Gálvez, Petit y Sornichero.

Y por la F. U. E., Lill y Rayos.

De Hacienda

Se ha firmado para mañana el siguiente señalamiento de pagos: Don Antonio Sánchez Melado, 2,113,91 pesetas; don Carlos Canet, 3,705,03; don Roque Ruiz, 822,50; Ayudan e de Marina, 35,734; Comandante Jefe de Marina, 139,32; don Gabriel Montesinos, 1,532,73; don José Chapuli, 148,05; don Federico Lorca, 32,00; señores Ravello Hijos, 389,34; don José J. Sala, 4,700,00.

Por cesar

en el negocio, se traspasan **BODEGAS CALPENA**

Razón: Bazán, 55.

Beneficio de las cantinas escolares

Los estudiantes del Magisterio primario de Alicante, han organizado un acto que por la valía de los elementos que en él actuarán y lo simpático del mismo, creemos serán correspondidos por el pueblo alicantino, dado lo laudatorio de sus fines.

Para recaudar fondos a beneficio de las cantinas escolares, se celebrará mañana a las seis de la tarde en el Teatro Principal una función de teatro y dos magnos conciertos, el orden de la función será el siguiente:

- 1.º Concierto por la Banda Municipal.
- 2.º La comedia de Manuel Linares Rivas, en dos actos «Lo pasado, o como tú lo guardado».
- 3.º Concierto por la Orquesta de Cámara. Alicantino, prestad vuestra asistencia a tan laudable acto.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Cabo Carveiro, español, de Valencia, con carga general.

Merope, holandés, de Cartagena, con descarga de Rotterdam y Amsterdam.

L. A. Christesen, noruego, de Valencia, con carga general.

Cabo Cervera, español, de Bilbao y Cartagena, con carga general.

G. G. Laferriere, francés, de Marsella, con pasajeros.

BUQUES DESPACHADOS

Atlante, español, para Orán, Melilla, Ceuta, con carga general y pasajeros.

Cabo Carveiro, español, para Cartagena, y escalas hasta Bilbao, con carga general.

Merope, holandés, para Barcelona, Rotterdam y Amsterdam, con carga general.

L. A. Christesen, noruego, para Málaga, y New York, con carga general.

Cabo Cervera, español, para Valencia y escalas hasta Marsella, con carga general.

G. G. Laferriere, francés, para Orán, con pasajeros.

Campomanes, español, para Sevilla, con gas oil y petróleo de la Campsa.

Ayer tarde fué despachado el vapor español, para Torreveja, Vigo y Villagarcía, con cargamento de tejidos.

El clericalismo tiene ya sus víctimas 'en Orihuela

DOS DETENCIONES

ORIHUELA.—En España, meterse con las gentes de hábito aún constituye un serio peligro, porque cuentan todavía con la suficiente influencia para acampar por sus anchas y con el dinero abundante para que su voluntad impere.

Puede existir un obispo contrabandista, elegante y mujeriego como un cardeal de R. nacimiento; frailes que entre las feligresas guapas de su barrio elijan sus amantes a las que luego buscaran marido, y curas que practiquen las mayores aberraciones sexuales, sin que para ejemplo y escarmiento moral se les encierre ni se les procese por abusos deshonrosos.

Desde el apuesto don Agustín a tartufo jesuita, pasando por las barbadas rizadas en oro del fraile guapo y joven, toda la ciudad ha murmurado a voz en grito cientos de intimidades iniciadas en los confesionarios y prolongadas después en cualquier sitio apropiado.

Pero lo que no podía ocurrir es que uno de éstos satíros ensotanados diese con sus huesos en la cárcel por violar a una joven, cometer actos repugnantes con un monaguillo o llevar la infelicidad al seno de una familia.

El castigo para el culpable estaba fuera de programa; y cuando fatalmente llega, el clericalismo, se junta en apretado círculo para repeler el peligro común que les amenaza.

Este instinto lo tiene el clericalismo lo suficientemente desarrollado para no haberlo puesto en juego en la presente ocasiones.

Ellos aun sabiendo hasta la saciedad la culpabilidad del capellán de la Beneficencia de Orihuela, no podían dejarle abandonado en su desgracia al cura delincuente, para impedir que el lodo de toda esta inmoralidad salpicase de prestigio el traje talar de todos los demás y le crearan un ambiente de víctima del odio sectario, de calumniado por los herejes republicanos, y gastando el oro a manos llenas, viajando y haciendo ambiente en la prensa católica, lograron el primer triunfo, al conseguir que, como si se tratase de un proceso trascendental para los intereses de la nación, se designase todo un señor juez especial para intervenir en la causa instruida por delito común contra un cura.

Esto ya demuestra, la gran infuencia que sigue teniendo el clericalismo en las altas esferas de la administración de justicia, de donde no ha conseguido desplazarlo el buen deseo del Ministro señor Albornoz a pesar de sus famosas listas y de su probado espíritu laico y justiciero.

Y como el cura corruptor no podía aparecer como delincuente costado lo que costase, porque para eso vestía hábitos y estaba ungido de la gracia del espiritismo, crearon nuevas figuras en la tragedia, acusando de culpabilidad al administrador, al maestro de la escuela nacional, a los concejales viatadores y hasta todo el que siendo probadamente defensor y amante de la República, hubiese puesto sus pecadores plantas en aquel recinto.

El dignísimo juez señor Llamas injuriado por el honorabilísimo abogado defensor del cura, Manuel Rodríguez de Vera no halla acusación alguna que lanzar contra los hombres de la República en ese momento en que todavía no se ha enrarecido el medio ambiente, ni el tal Rodríguez ha podido actuar cerca de los testigos, y por lo tanto, la verdad, la horrorosa verdad de todo lo sucedido, sube diáfana del corazón a los labios de la víctima.

Pero como el clericalismo no cede, públicamente se conoce la trama urdida, y a fecha fija se dice cuanto tiene que suceder y quienes y que día serán detenidos como si la beatífica fuese capaz de prejulgar el resultado de un proceso.

Y ayer fué detenido por orden del señor Juez Especial el señor Administrador de la Casa de Beneficencia y el profesor de la escuela nacional establecida en el mismo edificio. Y pese al clericalismo y a las apariencias que ahora puedan surgir en contra suya, don Francisco Abad Merino es inocente, y si está detenido, no puede ser más que como víctima del clericalismo y del odio reaccionario, que aquí persigue sañudamente a todos los hombres de conciencia libre.

En otro artículo informaremos a nuestros lectores de este escandaloso asunto, que ahora sí que promete dar juego.

EL CORRESPONSAL

Importante Compañía

de Seguros necesita Agentes en varios pueblos de esta provincia; dirigirse solicitudes a Francisco A. Soler, Velázquez 4, 1.º, Tel. 2039, Alicante.

Inspección de primera enseñanza de Alicante

En cumplimiento del artículo 8 del Decreto de 1 de diciembre del corriente año, que regula la nueva organización de las clases de adultos y de adultas, los señores maestros y maestras nacionales de esta capital que deseen dar las enseñanzas a que se refieren las expresadas clases, se dirigirán por oficio a esta Inspección de primera enseñanza, en el plazo de cinco días, bien entendido que, quienes así no lo hagan renuncian por anticipado a ellas. En dicho oficio, y al margen, harán constar la Escuela en que prestan sus servicios y el número del escalafón.

Alicante, 13 de diciembre de 1932.

—Por acuerdo de la Junta de Inspectores.—El Inspector-Jefe, Pablo Otero.

ESTUDIE por correspondencia una carrera; pida libreta gratis a POPULAR INSTITUTO POLITECNICO

Apartado 105 SEVILLA.

Automóviles

MILLMAN MUMBER

9 H. P. INGLÉS 8 LITROS CONSUMO

La revolución en los Salones de París y Londres

CONFORT Y ECONOMIA

Agente exclusivo para la Región

Eugenio Burriel Gran Vía Marqués del Turia, 40 VALENCIA

Para comprobar sus inmejorables cualidades visítenos el miércoles en el **Palace Hotel de Alicante**

Para Navidades:

Turrónes de todas clases.—Peladillas de Alcoy.—Canelones.—Avellanas.—Mazapan.—Pasteles de gloria.—Dulce seco.—Frutas glaseadas.—Caramelos.—Bombones finos; gran surtido en estuches, etc., etc.

Las mejores calidades

Cartelera de espectáculos

PARA HOY

IDEAL CINEMA

Cine desde las 6.30 en adelante.

«Juventud moderna».

CENTRAL CINEMA

Cine desde las 6.30.

«La bailarina de Sanssouci».

SALON ESPAÑA

Cine desde las 6.30.

«Los madereros».

PARA MAÑANA

IDEAL CINEMA

Cine desde las 6.30.

«Prohibido».

CENTRAL CINEMA

Cine desde las 6.30.

«Peter».

SALON ESPAÑA

Cine desde las 6.30.

«Bromas del Oeste».

«EL RAPIDO»

Taller de composuras de calzas al momento Precios ¡paratísimos! Calderón de la Barca, 39

Cartera de Sociedad

Han marchado a Madrid nuestros queridos amigos don Antonio Pérez Torrelblanca y don Jerónimo Comariz, diputados a Cortes.

—El practicante masajista don José Llopis Diez, ha trasladado su domicilio a la plaza San Antonio número 1, 2.º izquierda.

—Ayer falleció la bondadosa señora doña María de los Angeles Agulló Llorente, esposa de don Antonio Muñoz Lorenzo.

—Acompañamos en su duelo a la familia de la extinta señora.

—Se encuentra enfermo nuestro buen amigo y prestigioso comerciante don José Abad Ramos.

—EN SANTAPOLA se vende casa, magnífica situación. Razón, en Alicante, calle Maestro Barberi, 19, 1.º. En Elche, calle Pablo Iglesias, 19.

—Regresó a Madrid nuestro querido amigo y antiguo compañero don Francisco Calva Picó.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo don José Maciá, de Callosa de Segura.

—Hasta el próximo día 15 se liquidan los sombreros de la presente temporada. Modelos a 20 pesetas. Carmen Détour, Bailén 4.

—Ha regresado de París el joven doctor don José María Ruiz Olmos.

—Regreso de Madrid nuestro muy querido amigo don Marcial Samped Ferrández, presidente del Sindicato de Exportadores Vinos de Alicante.

—El Doctor J. Espuch Vidal ha trasladado la consulta dedicada exclusivamente para las enfermedades de nariz, garganta y oídos a la Plaza del 14 de Abril, 10, 1.º (frente a la estatua de Maisonave).

—También regresó de Madrid, nuestro querido amigo y correligionario, don Enrique Meziat Martínez, presidente del Club de Regatas.

—ALQUILASE casa amueblada con huerto. Razón, calle San Antonio, 41, San Juan de Alicante.

—La grave enfermedad que aquejaba a la bondadosa señora doña Francisca Ivorra Sevilla, ha tenido un funesto desenlace. Ayer falleció tan estimada señora.

—A su viudo, don Vicente Llopis, Sala, a su hijo don Manuel, representante de la casa García del Moral en Alicante, y demás familia expresamos nuestro sentido pésame.

—La conducción del cadáver de la virtuosa señora de Llopis ha tenido lugar a las tres de la tarde de hoy, presidiendo el esposo e hijo de la finada y su sobrino don Rodolfo, llegado hoy de Madrid con este objeto.

—Han partido para a Jalón con objeto de pasar las vacaciones de Navidad con sus respectivas familias, los cultos estudiantes de la Escuela Normal don Victor Pons de Bertomeu y don Garcés Noguera, estimados amigos nuestros.

—Ayer dejó de existir doña Teresa Bosch, Viuda de Penalva, cuyo entierro efectuose esta tarde. De todas veras nos asociamos al justo dolor que en estos momentos embarga el ánimo de los señores de Penalva a quienes enviamos nuestro más sentido pésame, y especialmente a su hijo nuestro buen amigo don José, apoderado de la casa Mateu Bonet S. A.

Gran Hotel Samper

—Comedor de primer orden

—Habitaciones al mar

—American Bar, Cafe

—Paseo de los Martires

Alicante

SASTRERIA

H. Salinas

Tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela y público en general que ha trasladado la SASTRERIA a Méndez Núñez, 36, bajo

JUAN SIRVENT GARCIA

FABRICA: Avenida Novelda, 28.—DESPACHO al detall: Mayor, 17

— TELEFONO, 2.324 —

ESPECIALIDAD:

«Jijona - TECLO»

ESPECIALIDAD:

«Alicante - LEVANTE»

ESPECIALIDAD:

Tortas MEZCLA

EL PRIMER MOSTO

La Casa Codorniu ha sido la primera que ha utilizado métodos de cultivo y de elaboración iniciados por ella misma y empleados hoy por los mejores viticultores. Son notabilísimas sus prensas rápidas, de invención propia, que extraen de la uva, blanca o negra, la porción estricta de mosto virgen que se necesita para la crianza del vino espumoso.

Esas prensas son una maravilla de la técnica. Así lo han reconocido todos los expertos de representación mundial que constantemente visitan nuestras cavas. Esas prensas tienen gran parte en el secreto de la transparencia y el «bouquet» incomparables de este vino nacional que en días de fiesta y alegría no falta nunca en ninguna mesa de buenos concedores.

CODORNIU

Ministerio de Cultura

DESDE ORIHUELA

Con permiso de D. M. R. de V.

Uno, que no cuenta con mucho tiempo que perder, no puede enterrarse debidamente de cuando por ahí se dice; mas como tampoco le falta el amigo caritativo que le venga con lo que ignora, con la piadosa intención de que «s'ampape» de lo que los otros dicen, resulta pues amigo lector, que aunque con algún retraso, leo un artículo de un diario alicantino al que voy a constatar, no sin antes pedirle perdón a nuestro director, que no quiere tirones de moño entre colegas, al modo y manera de las comadres de barrio, al que otros son tan acostumbrados.

En fin; lo cierto es, que en el aludido periódico alicantino, publica un «origielano» un artículo a toda marcha, lanzando pestes contra el gobernador, contra el Alcalde, contra el Fiscal y contra el moro Muza, por el enorme pecado de que estos señores no se prestaron a ser instrumentos cegatos del articulista de marras. ¡Vamos que la cosa tiene gracia!

Seguramente, Don M. R. de V., tampoco debe ser muy santo de la devoción del diario donde viene vertiendo bilis, cuando su director, ha desplazado habilmente el cargo de conciencia de compartir su criterio, rotulando dicha mercancía con una etiqueta alarmante, para que el que la adquiere no pueda llamarse engaño; ya que no otra cosa quiere decir el rotulito de «Tribuna Libre» que preceden todos sus artículos, comentando «El caso de la Beneficencia de Orihuela».

Habrán visto nuestros lectores, que no hemos sido crueles con el cura preso, y que hemos rehuído enseñarnos con él. Ya sabe su pio defensor, que si hubiesemos querido armar polvareda, nos hubiera bastado haber comentado algunas declaraciones y relatos hechos que no figuran en el proceso; ¡y entonces puritanismo Don M. R. de V. hubiera sido lo gordo! Pero él no quiere eso; sino crear un ambiente; sentar plaza de superhabilitado y hasta cotizarse con don Antonio Balaguer y demás cuerda beatífica como hombre de campanillas y de recursos políticos, desprestigiando a los republicanos y socialistas, a cuyo seno él pertenece; y del que fué arrojado por exceso de pundonor político. ¿Está bien claro?

Orihuela es muy chica, y nos conoce a todos. A usted de puro conocido le tiene olvidado, por suerte para nosotros, cuando se le nombra por acá, no deja el triste sedimento su nombre que allá en Belmonte, en Caravaca y en el vecino pueblo de Dolores donde aunq e se quiera, usted es inmortal como todo un Dios.

Al perder los frenos el articulista la empresa antañadoble contra todo bicho viviente. Calma, calma don Manolito, que todo llegará como lle-

gó el día que se esclareciese el error judicial de Belmonte. ¿Qué Moron es un pobre chico con menos luces que un candil sin aceite? ¿Pero es que no lo sabía usted? Mas esta desesperación y el hecho de que el gobernador haga justicia, no le da a usted derecho a protestar de que el eminente señor Estruch haya venido a honrarnos con su breve visita. ¿O es que también querrá, que para venir a Orihuela haya pedido un salvo conducto a usted y presentarse a la llegada a su amigote el «Chato el picaor» y algún otro de sus predilectos?

Sectario el señor Estruch, y por sectario se indigna el bieno, pio, moralista, justiciero y meticoloso del articulista que haya profanado con sus pecadoras plantas la tierra donde él jugó al ente cuando era chava. Vamos, que si no fuese esto cosa tan seria era como para desterrillarse de risa.

¿Que a su «señoría» ya no hay por donde cogerlo? ¡Menos mal que por esta vez es usted poco sincero! ¿Pero quien le ha soltado ese camelo de que las sesiones del Excelentísimo Ayuntamiento son un coro de fregonas tirándose de la enramada capilar y vociferando lindezas de gran tamaño? Eso ya no se lo cree, ni el mecánico dentista de la calle del pintor Agrasot, que como usted sabe, peca de ingenuo y de crédulo.

Usted puede sostener lo que quiera, con milagritos o sin ellos; porque lo que es si usted se empeña... vamos si usted se empeña, ocurre eso y mas si hay quien se deje sorprender.

Su juego es claro. Le dan el «trole» los socialistas y los radicales y usted se encuentra desamparado en mitad del arroyo, y para hacer méritos, se agarra al hierro ardiendo de lo primero que encuentra al paso. ¿Que son derechos? ¡Y que m-s da! Pero tropieza con un galleguito que comete la tontona de tener la monomanía de hacer justicia, y con un Fiscal de una vez, que le estima entrañablemente desde viejo, y aquí ardió Troya!

Pero señor don M. R. de V. ¿Me hará usted la pajolera gracia de decirme, porque le tiene usted mas tirria a los jueces y fiscales que los gitanos a la guardia civil? ¿Es que son ellos malas personas?

En fin mi caro amigo. En Orihuela no se dice nada contra el Fiscal ni contra el gobernador, ni contra ninguna autoridad, sino es el caso de los clerofoleos que usted trata ahora de halagar, con el desprendimiento y la alteza de miras de siempre. ¿Está claro?

¿Es usted cavernícola? No señor, aunque ello sería lo menos malo, ya que, cuando menos, tendría el freno del apuro a chamuscarse algún día en las parrillas del infierno: Usted lo que es, un tiempo a la deriva, y claro, constituye un serio peligro

para la navegación, y por lo tanto es una labor de humanidad señalar su proximidad.

Verá usted que no le tomamos en serio, ni cosa que se le parezca, aunque como en esta ocasión, nos demostremos cuenta de que ha perdido su acostumbrada serenidad cortés y arremeta a «fracaso» limpio contra todo lo existente. ¿Que el Fiscal ha entendido que la justicia no está a su lado? ¿Que el gobernador no es tan niño como algunos creen? ¿Que a qui nadie se chupa ya el índice con respecto a usted? Bien; y que le vamos a hacer señor mio, si aquí no se ha perdido aún la memoria?

¿No lo esperaba usted todo, primero del señor Juez Especial, luego del Gobernador y ahora de un Gobierno Lerroux que está al caer? Veamos, don M. R. de V. En bien de su patrocinado precinte usted la sin hueso, sino quiere que las infelices asiladas cuenten chismes del confesionario y entonces se diga toda la verdad; la horrorosa verdad de cuanto ha sucedido en la Casa de Beneficencia de Orihuela.

Mas por mí siga usted hablando hasta entoptecer; y si no, que le den dos duros.

EL CORRESPONSAL

En el Casino de Clases Pasivas

El domingo, en el citado centro y con un lleno enorme, por parte de socios y familiares, se llevó a cabo varios actos, que resultaron brillantísimos y muy aplaudidos.

Empezó, con un saludo de la «Farrándula» a la Asociación de Clases Pasivas, poesía por don Adolfo López Benítez, director del cuadro artístico, interpretada magistralmente por la señorita Angelita López Mendía, entonando la orquesta al finalizar la poesía, el Himno de Riego, siendo ovacionadísima.

A continuación, recitaron admirablemente, diálogo «El gran Galeoto» don Ventura Martínez y don Jose Ma, siendo muy aplaudidos.

Seguidamente, se representó a maravilla, el juguete cómico, «Entre doctores», por las señoritas Aurelia Campello y Angelita López, y por los señores Adrián Ortola, Rafael Benet, Miguel Amengual, Miguel Lladeras y Francisco Giménez, siendo ovacionados.

A continuación, se puso en escena, la comedia «Lanceros», por las señoritas Maruja Amengual, Angelita López Mendía e Isabelita Ruiz, y por los señores don Ventura Martínez, José Mendía y Rafael Bonet, recibiendo una clamorosa ovación, en particular el señor Martínez, que demostró su calidad de actor.

El simpático niño Manolito Amengual, actuó admirablemente, tanto en la presentación como en los intermedios, siendo muy aplaudido.

La señorita Comas, nos proporcionó un admirable concierto, siendo ovacionada al final.

Al finalizar, hubo baile. La orquesta, muy bien. En fin otra exitosa noche.

Por fin llegó el
FORD 8 H. P.
CONSUMO: 7 a 8 litros por 100 kmtrs.
TRIBUTACION: Pesetas 84 al semestre.
VELOCIDADES: 90 kts. hora en directa
60 id. id. segunda
MARCHAS SINCRONIZADAS
PEDIR UNA DEMOSTRACION EN LA
Agencia Oficial Ford
Garage Moderno
E. SOTO ROMAN
J. Co 1, 28 ALICANTE Teléfono 2222

GATA DE GORGOS
Acto de afirmación radical socialista
Para el próximo día 18 del corriente, a las 14 horas y en el salón cine «La Paz», se celebrará un grandioso acto de propaganda republicana radical socialista, en el que tomarán parte los siguientes correligionarios de la agrupación de Valencia:
Antonio Cortina Pascual, Miguel García Dasí e Isabel García Dauden. Reina verdadero entusiasmo por escuchar a tan elocuentes compañeros y especialmente a la correligionaria, Isabel Gaacia Dauden.

Para las señoras
Gran barato de pieles, abrigos, echarpes, renards y martitas, a precios increíbles
PIEL SUELTA, desde 150 pesetas en adelante
BASES DE TODOS COLORES desde 250 pesetas en adelante
Calle San Vicente, 32, 1.º, Alicante

PASTILLAS KLAM
curan la TOS
por fuerte y crónica que sea
¡PROBABLAS!
La primera caja convence
Sólo cuesta TRES REALES

DOCTOR
ESPUCH VIDAL
del Hospital Provincial
NARIZ-GARGANTA-OIDOS
Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º
(Frente a la estación de Mairsonnave)
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Ayuntamiento de Alicante
Concurso para pintar el kiosco de la Música en el Paseo de los Mártires
Se invita a los pintores a que presenten oferta para el pintado a dos tonos del mencionado kiosco, con indicación de los colores a emplear. Las propuestas se presentarán hasta el próximo sábado día 17 a las doce del día en la Alcaldía de esta Ciudad, la cual acepta a la que considere más conveniente, reservándose el derecho de rechazarlas todas si así lo cree necesario en defensa de los intereses del Municipio.
Alicante, 13 de diciembre de 1932
El Alcalde, Lorenzo Carbonell

DOCTOR
F. Fajardo Guardiola
MÉDICO ODONTÓLOGO
Enfermedades de la boca y dientes
Consulta de 10 a 1 de 4 a 6

Abelardo Chapuli Galan
Alquiler de bocoyes vacíos

Pieles
Se hacen y reforman; igualmente sombreros de señora y caballero, quedando como nuevos y a precios muy económicos.
Sagasta 17, entresuelo, (frente a la Ferreteria de Mora).

DOCTOR
Federico Sellés Miquel
EX ALUMNO DEL HOSPITAL
ST. LOIS DE PARIS
Consulta exclusiva de enfermedades de la Piel y Secretas.
De 10 a 1 y de 6 a 7
Plaza de Castelar, 1, entº. - Alicante

Lea El Luchador

Pensión URZAY
EN EL MEJOR SITIO DE MADRID
Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía
TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS
Ascensor :: Baño :: Agua corriente
Cocina excelente :: Tel. 11921 :: Autos
PENSION DESDE 10 PESETAS

CENTRAL CINEMA
- Para HOY -
"Camarotes de lujo"
Sesión de 6 tarde en adelante

Automóviles
Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el **BARNIZ NEGRO «TIMON»** especial para guardabarros y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.
BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO
PRECIOS: Bote de 1 kilo, 750 ptas.—Bote de medio kilo, 400 ptas. Bote de cuarto de kilo, 225 ptas.
El impuesto del timbre a cargo del comprador.
Fabricante: Desiderio Reig Payá, Bailén, 10
ALICANTE

IDEAL
- PARA HOY -
"Juventud moderna"
Sesión de 630 en adelante

Vidrios - Lunas - Marcos
Precios baratísimos
José Candela y C.ª, Lda.
Antes Sucesor de Candela y Deyesa
BAILÉN, 23 y 25, ALICANTE
Frente a la Posada de «La Unión»

BLENORRAGIA
(PURGACIONES)
Se curan radicalmente por crónicas que sean usando
SELLOS PROVOC
De venta en todas las Farmacias

Escuela de Preparación Militar
FUERA DE FILAS
Director, don Enrique Robles Tegeo
Teniente Coronel de Infantería Retirado
Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley acogerse a estos beneficios.
Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción.
Los de cuota que deseen ser oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los del cupo ordinario y voluntario en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos serán licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada rama de una carrera.
No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela Elche y Elda y en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones e inmediatas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.
En la de Elda dará principio el curso en septiembre.
Información gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas y
Sagasta, 68.-ALICANTE

Lea EL LUCHADOR

CENTRAL CAFE
En virtud del gran éxito alcanzado en los THE BAILES que se vienen celebrando todos los miércoles de 6 a 8,30 de la tarde, la dirección de este establecimiento, y accediendo a ruegos de su distinguida clientela ha dispuesto que éstos se celebren también todos los sábados y a las mismas horas a partir de día 10 del actual.
No deje de asistir los miércoles y sábados a los THES del Central. Se reservan mesas.

PRÍÑOL
MARCA REGISTRADA
Lo único que puede garantizar la curación rápida de los **SABAÑONES**, será puesto a la venta en primeros de año.
Precio del frasco 2 pesetas. Timbre aparte
Preparado en el Laboratorio DEVESA, Alicante
A los señores Medicos, que lo pidan, envío muestras gratis. Los pedidos, para servir en primeros de enero, en Madrid a
Don Nicolás Díez, Preciados, 50, Teléfono, 90616
Representante General
José A. Pérez
San Isidro, 4, ALICANTE

FAÇADIN
Insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucos, mortero, ladrillo, madera molde, etc.
Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de
Desiderio Reig - ALICANTE

Lea El Luchador
Antonio Cia Díaz MANERO MOLLA, 13 (antes Calatrava)
Bateria de Cocina
Herrajes para obras
Herramientas para Artes y Oficios
Material Sanitario
Artículos Peluquería
Hules - Cepillería
Plumeros
Cocinas Económicas
FERRETERIA
"La Cocina"
-: Alicante

Bicicletas MARTI,
de Barcelona, son las mejores

Agente exclusivo para Alicante y Provincia: **CASA COLAU** Castaños, 38 ALICANTE
Necesito Agentes de Venta en todos los pueblos.